

Messe du jeudi 6 août 2020

Fête de la Transfiguration du Seigneur Années A

Première Lecture (Dn 7, 9-10.13-14)

« Son habit était blanc comme la neige »

La nuit, au cours d'une vision, moi, Daniel,

⁹Je continuai à regarder :

des trônes furent disposés,
et un Vieillard prit place ;

Son habit était blanc comme la neige,

et les cheveux de Sa tête, comme de la laine immaculée ;

Son trône était fait de flammes de feu,
avec des roues de feu ardent.

¹⁰Un fleuve de feu coulait, qui jaillissait devant Lui.

Des milliers de milliers Le servaient,
des myriades de myriades se tenaient devant Lui.
Le tribunal prit place et l'on ouvrit des livres.

¹³Je regardais, au cours des visions de la nuit,

et je voyais venir, avec les nuées du ciel,
comme un Fils d'homme ;

Il parvint jusqu'au Vieillard,
et on Le fit avancer devant Lui.

¹⁴Et il Lui fut donné

domination, gloire et royauté ;

tous les peuples, toutes les nations et les gens de toutes langues Le servirent.

Sa domination est une domination éternelle, qui ne passera pas,
et Sa royauté, une royauté qui ne sera pas détruite.

– Parole du Seigneur.

OU BIEN

Première lecture (2 P 1, 16-19)

« Cette voix venant du ciel, nous l'avons nous-mêmes entendue »

Bien-aimés,

¹⁶Ce n'est pas en ayant recours à des récits imaginaires sophistiqués

que nous vous avons fait connaître la puissance et la venue de notre Seigneur Jésus Christ,
mais c'est pour avoir été les témoins oculaires de Sa grandeur.

¹⁷Car Il a reçu de Dieu le Père l'honneur et la gloire quand, depuis la Gloire magnifique,

Lui parvint une voix qui disait : « Celui-ci est mon Fils, mon bien-aimé ; en Lui j'ai toute ma joie. »

¹⁸Cette voix venant du ciel, nous l'avons nous-mêmes entendue
quand nous étions avec Lui sur la montagne sainte.

→ Il y a 2 ans, nous avons lu tout
le chapitre 7 du Livre de Daniel

→ Ceux promis aux Apôtres
pour juger les 12 tribus d'Israël ?

→ Le "Vieillard", c'est Dieu, mais
il y a d'autres trônes que le Sien

→ Ce "tribunal" qui "prend place",
n'est-ce pas le Jugement dernier ?

→ Venu "avec les nuées du ciel", on le Lui
demande, et Il avance devant le "Vieillard"

→ Daniel dit "comme un fils d'homme",
Jésus dira "le Fils de l'homme"

→ Ce "Fils" riche de "domination,
gloire et royauté", c'est "tous les
peuples" qui Le serviront

→ Comment ne pas voir là une
annonce du Christ, Fils et Roi ?

→ Mais pourquoi Jésus se dit-Il comme "le
Fils de l'homme" et pas le "Fils de Dieu" ?

→ Ce jeudi 6 août 2020, c'est cette 2^e Première Lecture proposée
qui fut choisie, extraite du chapitre 1 de la 2^e Lettre de Saint Pierre

→ Ce chapitre-là aussi, nous l'avons
lu en entier il y a deux ans

→ La "nuée" (qui peut être lumineuse ou
seulement brumeuse) est pour les Juifs
un signe très clair de "Gloire magnifique"

→ Et dès de cette nuée que vient la voix
qu'on ne peut attribuer qu'à Dieu !

¹⁹Et ainsi se confirme pour nous la parole prophétique ;
vous faites bien de fixer votre attention sur elle,
comme sur une lampe brillant dans un lieu obscur
jusqu'à ce que paraisse le jour
et que l'étoile du matin se lève dans vos cœurs.

– Parole du Seigneur.

Psaume Ps 96, 1-2, 4-5, 6.9

R/ ^{1a.9a} *Le Seigneur est roi, le Très-Haut sur toute la terre*

Le Seigneur est roi ! Exulte la terre !
Joie pour les îles sans nombre !
Ténèbre et nuée L'entourent,
justice et droit sont l'appui de Son trône.

→ Osons nous donner
tout entiers dans les joies
qu'Il nous donne !

Quand Ses éclairs illuminèrent le monde,
la terre Le vit et s'affola ;
les montagnes fondaient comme cire devant le Seigneur,
devant le Maître de toute la terre.

Les cieux ont proclamé Sa justice,
et tous les peuples ont vu Sa gloire.
Tu es, Seigneur, le Très-Haut sur toute la terre,
Tu domines de haut tous les dieux.

Acclamation (Mt 17, 5)

Alléluia. Alléluia.

Celui-ci est mon Fils bien-aimé,
en qui je trouve ma joie : écoutez-le !
Alléluia.

→ À la fin du chapitre-16, Jésus expliquait ceci à Ses
disciples : "Si quelqu'un veut marcher à ma suite, qu'il
renonce à lui-même, qu'il prenne sa croix et qu'il me suive"...

Évangile (Mt 17, 1-9)

« *Son visage devint brillant comme le soleil* »

→ Le contexte est donc celui de la Croix : pour
Lui, et aussi pour Ses plus proches disciples

¹Six jours après, Jésus prit avec lui Pierre, Jacques et Jean son frère,
et Il les emmena à l'écart, sur une haute montagne.

²Il fut transfiguré devant eux ;

Son visage devint brillant comme le soleil, et Ses vêtements, blancs comme la lumière.

³Voici que leur apparurent Moïse et Élie, qui s'entretenaient avec Lui.

⁴Pierre alors prit la parole et dit à Jésus : « Seigneur, il est bon que nous soyons ici !

Si tu le veux, je vais dresser ici trois tentes, une pour toi, une pour Moïse, et une pour Élie. »

⁵Il parlait encore, lorsqu'une nuée lumineuse les couvrit de son ombre, et voici que, de la nuée, une voix disait :
« Celui-ci est mon Fils bien-aimé, en qui je trouve ma joie : écoutez-Le ! »

⁶Quand ils entendirent cela, les disciples tombèrent face contre terre et furent saisis d'une grande crainte.

⁷Jésus s'approcha, les toucha et leur dit : « Relevez-vous et soyez sans crainte ! »

⁸Levant les yeux, ils ne virent plus personne, sinon Lui, Jésus, seul.

⁹En descendant de la montagne, Jésus leur donna cet ordre :

« Ne parlez de cette vision à personne, avant que le Fils de l'homme soit ressuscité d'entre les morts. »

– Acclamons la Parole de Dieu.

→ Jésus n'a pris avec Lui que 3 de Ses apôtres,
sans leur permettre de raconter cet épisode,
même aux autres apôtres...

→ Jésus ne montre pas
toujours tout à tous !

Homélie de la messe de 18h30 à Souvigny

Père Pierre Marminat, recteur du Sanctuaire

Si notre foi était une histoire de montagne qu'il suffirait d'escalader pour être pour l'éternité avec le Seigneur, pourrions-nous choisir ce qui est sur cette montagne ?

La Transfiguration, c'est le moment où le Seigneur montre Qui Il est. Mais non pas pour que nous restions là, immobiles et avec Lui, mais pour que, remplis de forces nouvelles, nous puissions poursuivre notre pèlerinage sur cette terre. Or nous savons bien qu'il y a d'autres montagnes que nous devons gravir, moins agréables que le Thabor, et notamment le Golgotha !

Jésus, le Christ et notre Seigneur, c'est Lui notre vérité, notre Vie ; Il nous reconforte, nous rassure ; Il nous donne la paix, Il nous donne la joie. Anticipation de la Résurrection, la Transfiguration ne nous donne plus le droit d'avoir peur ni d'être tristes.

Alors, ce soir, soyons des baptisés heureux ! Amen.

Commentaire « Découvrir Dieu » de l'évangile

Père Alain de Boudemange

Renouveler nos forces et notre détermination à suivre Jésus

Cet épisode de la Transfiguration a lieu alors que Jésus a commencé à annoncer à Ses disciples qu'Il allait devoir souffrir Sa passion. C'est une étape de la vie publique qui est éprouvante non seulement pour Jésus mais certainement aussi pour Ses disciples ; auront-ils le courage de suivre Jésus jusque dans Sa passion ?

Cet épisode où Jésus manifeste pour un moment Sa gloire de ressuscité apparaît comme un encouragement sur ce chemin, une forme de pause qui permet de reprendre des forces en voyant plus clairement l'horizon de ce chemin. Le chemin du chrétien est souvent marqué par ces petites fenêtres où le Seigneur se donne à voir plus visiblement pour nous encourager dans des étapes parfois difficiles. Le temps de l'été est peut-être justement ce temps où Jésus veut nous emmener à l'écart sur la montagne pour renouveler nos forces et notre détermination à Le suivre.

Méditation de La Croix

Sœur Dominique de l'abbaye de Maumont

« Le 6^e jour », ainsi commence le récit de la Transfiguration de Jésus. Les exégètes nous signalent que nous sommes probablement au dernier jour de la fête des tentes où le peuple attendait la venue du Messie. Or Jésus a été reconnu par Pierre comme le Messie, va-t-Il se révéler au monde ?

Sur une haute montagne le Satan avait déjà provoqué Jésus sur cette question : « Tous les royaumes de la terre, je Te les donnerai, si Tu m'adores ! » (Mt 4, 8) et il avait été vivement repoussé. Le 6^e jour donc, Jésus va monter sur une haute montagne, mais loin de la foule, pour accomplir à Sa manière l'espoir qui habite Son peuple et l'espoir qui nous habite aussi. Jésus accomplit nos attentes en les transfigurant.

Soudain son visage resplendit comme le soleil et Il est revêtu de lumière ? C'est Son humanité qui resplendit, et donc Sa faiblesse. Il est en conversation avec Moïse et Élie : Jésus sait recueillir le message du passé, inventer à partir de là son propre chemin et nous y rejoindre.

Enfin la voix du Père retentit, il nous permet d'entendre ainsi le sens ultime de la vie : c'est l'Amour qui a créé le monde et qui le soutient dans son dynamisme créateur. Son Père sera notre Père, son Dieu sera notre Dieu si nous écoutons Jésus et si nous savons accomplir nous aussi l'espoir de nos frères, participer à l'avancée de la lumière que les ténèbres ne peuvent atteindre (Jn_1, 5).

Commentaire Prions en Église de l'évangile

Père Nicolas Tarralle, assomptionniste

La Parole révélée

Écouter la voix de Jésus et l'entendre nous appeler par notre prénom est déjà une bénédiction : un appel à le suivre qui oriente toute notre vie. Entendre le Père dire qu'il est son Fils bien-aimé en est la consécration : ouverture au mystère de son amour débordant jusqu'à nous. Cette voix de Dieu est Parole : Jésus nous la révèle et nous permet d'en vivre... pourvu que nous Le suivions avec confiance jusqu'au bout.

Méditation Prier au Quotidien

D'après le Pape François

L'ascension des disciples vers le mont Thabor nous pousse à réfléchir sur l'importance de nous détacher des choses du monde, pour accomplir un chemin vers le haut et contempler Jésus. Il s'agit de nous disposer à l'écoute attentive et priante du Fils bien-aimé du Père, en recherchant des moments de prière qui permettent l'accueil docile et joyeux de la Parole de Dieu. Dans cette ascèse spirituelle, nous sommes appelés à redécouvrir le silence pacifiant et régénérant de la méditation de l'évangile, de la lecture de la Bible, qui conduit à un but riche en beauté, en splendeur et en joie.

Au terme de l'expérience de la Transfiguration, les disciples descendent de la montagne les yeux et le cœur transfigurés par la rencontre avec le Seigneur. Nous pouvons accomplir nous aussi ce parcours ! La redécouverte toujours plus vivante de Jésus n'est pas une fin en soi : elle nous pousse à « descendre de la montagne », revigorés par la force de l'Esprit, pour accomplir de nouveaux pas de conversion, et pour témoigner constamment de la charité, comme Loi de la vie quotidienne. Transformés par la présence du Christ et l'ardeur de Sa Parole, nous serons le signe concret de l'amour vivifiant de Dieu pour tous nos frères, en particulier pour ceux qui souffrent.